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2023～2024年度国際ロータリーのテーマ「世界に希望を生み出そう」
CREATE HOPE in the WORLD

第 3319 例会（12号）　2023 年９月 28 日（木）晴れ

　私は 2004 年までいわき市教育委員
会の教育次長を勤めておりました。
それ以前は市内で教員をしており、

いわき出身のいわきの人間です。現在の会社には 56 歳
で転職しました。
 「ジュニア・アチーブメント」は1919年に米国で発足し、
115以上の国で活動している経済教育団体です。2022年、
2023 年にはノーベル平和賞にノミネートされました。

　ジュニア・アチーブメントの日本法人は 1995 年に設
立しまして、事務所は東京・品川にあります。日本全
国の小・中・高生約 60,000 人以上にプログラムを提供
しています。
　日本の子どもは偏差値や学校の指導、親の考えなど
に左右されがちですが、子どもたちが社会の仕組みや
経済の働きを理解して、自らの意志で将来設計を行う
力の習得を目指しています。ジュニア・アチーブメン
ト日本は団体の理念に共感し活動をサポートしてくれ
る法人の皆様からの寄付でプログラムの企画運営をし
ております。
　いわき市には 2015 年に「Elem（エリム）」という専
用施設（建設費６億 8000 万円）が完成し、そこを拠
点にプログラムを展開しています。他に東北には仙台
「AER」内にも施設があります。小学５年生は店舗の社
員、消費者となって実際の商品販売・購入などを体験し、
中学２年生は年収、家族構成などを基に生活設計をし
て消費活動を行うなど体験から経験値を得て選択能力
の向上を図っています。
　いわきから子どもたちを連れバスで東京へ出向きプ
ログラムを体験した際は、帰路の車中、疲れて寝てし
まうと思っていた子どもたちが活発に今日の感想や意
見を交わしていたことに驚きと喜びを感じました。
　私はこの職に就き全国の学校をまわりました。そこ

公益財団法人
ジュニア・アチーブメント日本
� 代表理事　佐　川　秀　雄 様

で感じたことは学校教育では仕事の中身については教
えていないということです。小さい頃から企業の社員
から仕事について教わる、働く・賃金・買物など社会
の仕組みや仕事の内容を聞くことが大切です。学校教
育、教員の考え方は子どもの将来に大きく関係します。
　現在は全国の児童・生徒全員に PCが配布されていま
すが、自宅に持ち帰れる、学校でのみ使用できる、未
使用など使われ方はまちまちです。また、ある学校の
教員に生徒にプログラムへ応募して欲しいとお願いし
たところ「うちの生徒は無理です」と取り合ってもら
えなかったことがありました。教員の思い込みで生徒
の能力を決めてしまっている、プログラムに触れるこ
とができず学生時代が過ぎてしまうのです。
　改善には教員の理解が必要で、東京には都立の中高
一貫校が９校創立し、それぞれ特色を出して授業をし
ていますが、なかなか結果が出ていません。今でも都
立の伝統校の存在が大きいことが影響しています。
　東京にある私立広尾学園という中高一貫校は生徒の
３分の１が帰国子女で、生徒が自主的に英語を学び中
学３年生でほぼ全員英語が喋れるようになり、高校の
授業は全て英語で行われています。子どもの自主性を
検証しながら進めている一例です。いわきでも特色を
持った中高一貫校が現れて欲しいと願っています。
 「子どもは教員と社会人（企業）で育てる」という考
え方で行動しないと現代社会には対応できません。世
界規模で活動する企業も珍しくなくなりグローバルな
人材育成が叫ばれて久しいですが「グローバルな人材」
は 100 人のうち１人か２人、全員がグローバルになる
必要はなく、地元を支える人材など様々な役割を持っ
た人材を育てることも肝心です。ある東京の学校でア
ンケートを取ったところ、卒業後「地元（東京）に残
りたい」が３分の１、「東京を出たい」が３分の２、「世
界で働きたい」はごく少数だったとのこと。東京の子
どもでさえこのような感覚だったことは意外でしたが、
本当の考えを聞くことは大事だと痛感しました。
　これからは「会社が教育を支える」という仕組みを
広めていかねばと思っています。
　子どもが自分の力で意思決定をすることの大切さを
習得して欲しい。小学５・６年生に「お手伝いをして
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

♥いわき平中央RC大平守彦様（本日はメークアップに
うかがいました。佐川先輩のお話楽しみです）♥佐々
木貢一さん（公益財団法人ジュニア・アチーブメント
日本代表理事佐川秀雄様、卓話よろしくお願いいたし
ます）♥森雄治さん（社長に戻って３年経ちました。
おかげさまで会社も保ってます）♥高萩阿都志さん（佐
川代表理事お越しいただきありがとうございます。卓
話宜しくお願いします）♥有賀行秀さん（佐川様卓話
よろしくお願いいたします）♥関口武司さん（佐川様
卓話宜しくお願いします）� 以上６名

　やっと涼しくなってきました。
　大相撲秋場所は大関貴景勝が優勝決定
戦で熱海富士を退け４度目の優勝を果た
しました。熱海富士は残念でしたが若手
ですので、今後大いに活躍が期待できる
と思います。

　なぜ、相撲の最終日を「千秋楽」と言うのかご存知
でしょうか？
　諸説あるようですが、「雅楽」の最後に演奏されるこ
とが多かった曲が「千秋楽」という名前だったという
ことだそうです。
　今年のロータリー年度も３か月を経過しましたが、
相撲で言えば３～４日目といったところ。千秋楽（来
年６月）までしっかりと努めていきたい。
　本日の公益財団法人ジュニア・アチーブメント日本、
代表理事佐川秀雄様、卓話よろしくお願いいたします。
楽しみです。

・�いわき平東 RC より 10 月プログラム
予定表が届きました。

◆出席委員会

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数

９月 28 日 50 名 27 名 ―

★本日の例会案内　10月５日（木）12：30 ～
　　合同例会・いわき桜RC
　　　お食事メニュー＝豚角煮野菜餡かけ
★次回の例会案内　10月12日（木）12：30 ～
　　新入会員卓話
　　いわきワシントンホテル椿山荘総支配人　小林隆太会員
　　　お食事メニュー＝的鯛のポワレきのこクリームソース

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・四つのテス
ト（高萩阿都志会員）〕

高萩阿都志会員

佐々木貢一さん
（９月26日）

★ 結婚祝
◆ロータリー財団委員会
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、野沢達也さん。
� 以上３件
◆米山記念奨学会委員会
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、野沢達也さん。
� 以上３件
◆S・A・A
　10月からテーブルの配置が変わります。10月末で
「クールビズ」が終了となります。

母からもらった 1,000 円と祖母からお年玉でもらった
1,000 円、自分の好きなキャラクターグッズ 1,000 円を
買うときにどちらの 1,000 円を使うか。」や、受験を控
えた中高生に「大事な模試と推しのタレントのコンサー
トが同じ日だった場合どちらを選ぶか」を質問した際、

回答はそれぞれバラバラだったそうですが、正解はな
く、どちらでも本人の考え方によって決めることが重
要で「悩む」「自分で決める」「結論を出す」この過程
が大事なのです。自ら選択～決定の多い人を育ててい
きたいと思っています。

◆来賓・来訪ロータリアン紹介
　佐々木貢一会長がジュニア・アチーブメント日本代
表理事佐川秀雄様、いわき平中央RC大平守彦様を紹介
しました。


